
 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

1a Commissione Consiliare  

Affari Istituzionali e Attività Normative  

VERBALE  n. 27         DATATO 14/06/2023   

 

L’anno 2023, il giorno 14 del mese di Giugno alle ore 15.00, nel Palazzo Comunale, si è riunita la 

1a CC, a seguito di convocazione prot. n. 15784 del 09/06/2023 del Presidente della Commissione, 

per trattare il seguente O.D.G: 

 

1) REGOLAMENTO COMUNALE PER LA POSA A DIMORA DI UN ALBERO PER 

OGNI NATO. 

2) REGOLAMENTO COMUNALE IMPIANTI SPORTIVI 

3) VARIE ED EVENTUALI  

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Pantaleo, Montoleone, Rubino, Salvia, Longo. 

 

Il Presidente, constatata la validità del numero legale, apre la seduta e comunica che è appena 

arrivata in Commissione una proposta di delibera avente ad oggetto la modifica al regolamento 

edilizio e l’approvazione dello schema di convenzione per regolare i rapporti tra Comune e società 

per la realizzazione impianti di produzione energia e che sarà oggetto di un prossimo esame. Passa a 

trattare il 1° punto posto all’ODG. Si passa alla lettura della nota pervenuta dall’Ufficio Anagrafe 

ed alla proposta della bozza di regolamento per la posa a dimora di un albero per ogni nato. 

Vengono stilati i vari articoli ai sensi della vigente legge del 29/01/1992 n. 113 ed apportate varie 

modifiche. 

La Commissione continua con l’esame della proposta fino alle ore 16.30 quando il Presidente 

aggiorna i lavori come da calendario.  

Letto, confermato e sottoscritto. 

F.to IL PRESIDENTE 1a CC 

        (Giovanni PANTALEO) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

1a Commissione Consiliare  

Affari Istituzionali e Attività Normative  

VERBALE  n. 28         DATATO 15/06/2023   

 

L’anno 2023, il giorno 15 del mese di Giugno alle ore 10.00, nel Palazzo Comunale, si è riunita la 

1a CC, a seguito di convocazione prot. n. 15784 del 09/06/2023 del Presidente della Commissione, 

per trattare il seguente O.D.G: 

 

1) REGOLAMENTO COMUNALE PER LA POSA A DIMORA DI UN ALBERO PER 

OGNI NATO. 

2) REGOLAMENTO COMUNALE IMPIANTI SPORTIVI 

3) VARIE ED EVENTUALI  

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Montoleone, Rubino, Anzelmo. Il Vice Presidente, constatata la 

validità del numero legale, apre la seduta. Passa a trattare il 1° punto posto all’ODG. Alle ore 10.25 

Entra il Consigliere Pantaleo che assume la presidenza. Alle ore 10.40 entra il Consigliere Salvia. Si 

passa alla lettura del regolamento per la posa a dimora di un albero per ogni nato. Vengono 

apportate ulteriori modifiche e viene stilata la bozza definitiva. Con nota prot n 16413 la bozza di 

regolamento così formulata viene inviata agli Uffici per l’iter conseguenziale. 

La Commissione continua con l’esame della proposta del Regolamento Impianti sportivi fino alle 

ore 12.00 quando il Presidente aggiorna i lavori Lunedì 19/06/23 alle ore 10.00.  

Letto, confermato e sottoscritto. 

F.to IL PRESIDENTE 1a CC 

        (Giovanni PANTALEO) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

1a Commissione Consiliare  

Affari Istituzionali e Attività Normative  

VERBALE  n. 29         DATATO 19/06/2023   

 

L’anno 2023, il giorno 19 del mese di Giugno alle ore 10.00, nel Palazzo Comunale, si è riunita la 

1a CC, a seguito di convocazione prot. n. 16425 del 15/06/2023 del Presidente della Commissione, 

per trattare il seguente O.D.G: 

 

1) REGOLAMENTO PER LA GESTIONE E L’UTILIZZO DEGLI IMPIANTI SPORTIVI 

COMUNALI 

2) VARIE ED EVENTUALI  

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Pantaleo (esce alle ore 11.30), Montoleone (entra alle ore 10.50) 

Rubino, Anzelmo (esce alle ore 11.30), Centineo (esce alle ore 11.50), Longo (entra alle ore 10.25). 

 

Il Presidente, constatata la validità del numero legale, apre la seduta. Si procede con la lettura del 

Regolamento per la gestione e l’utilizzo degli impianti sportivi comunali soffermandosi in 

particolare sull’art. 8. Alle ore 10.25 entra il Consigliere Longo. Alle ore 10.50 entra il Consigliere 

Montoleone. La Commissione decide di apportare delle modifiche. Dopo il 1° capoverso viene 

aggiunto: “Si fa presente che per l’anno in corso la data di presentazione delle istanze è fissata al 15 

Settembre. Si procede con la lettura dell’art. 9. Il Consigliere Longo propone di dare priorità alle 

Associazioni con pertinenza sulla struttura. La commissione accoglie favorevolmente la proposta e 

dopo il 2° capoverso “Nell'ordine saranno privilegiate: 

• richieste prodotte da Associazioni, Società, Gruppi Sportivi iscritti nell’elenco delle 

Associazioni Comunali, affiliati a Federazioni ed enti di promozione riconosciute dal 

C.O.N.I., operanti nel territorio ed aventi attività di campionato federale e/o lega 

professionistica”  

si decide di aggiungere: “e come attività prevalente, inserita nello statuto, quella prevista 

nell’impianto sportivo da assegnare.” Continua l’esame e la lettura degli altri articoli del 

regolamento. Dopo ampio esame la 1 Commissione decide di condividere le proposte 

dell’Ufficio proponente e di approvare il regolamento con le 2 proposte di modifica approvate 

in data odierna e si demanda al Presidente del Consiglio per la prosecuzione degli atti per 

l’invio al Consiglio Comunale previo parere. Alle ore 11.30 esce il Consigliere Anzelmo ed il 

Presidente ed assume le funzioni il Vice Presidente. Alle ore 11.50 esce il Consigliere 

Centineo.  

Alle ore 12.00 quando il Vice Presidente aggiorna i lavori Mercoledì 21/06/23 alle ore 15.00.  

Letto, confermato e sottoscritto. 

F.to IL VICE PRESIDENTE 1a CC 

        (Giovanni MONTOLEONE) 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

1a Commissione Consiliare  

Affari Istituzionali e Attività Normative  

VERBALE  n. 30         DEL 21/06/2023   

 

L’anno 2023, il giorno 21 del mese di Giugno alle ore 15.00, nel Palazzo Comunale, si è riunita la 

1a CC, a seguito di convocazione prot. n. 16707 del 19/06/2023 del Presidente della Commissione, 

per trattare il seguente O.D.G: 

 

1) Modifica al regolamento Edilizio e Approvazione schema di convenzione per regolare i 

rapporti tra Comune e società relativamente alla realizzazione, esercizio, gestione e 

manutenzione impianti produzione energia elettrica da fonti rinnovabili. Finanziamento 

misure di compensazione ambientale e territoriale volte a mitigare impatto ambientale. 

2) VARIE ED EVENTUALI  

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Pantaleo, Montoleone (esce alle ore 16.05) Rubino, Salvia, 

Anzelmo, Centineo, Longo (entra alle ore 15.40).  

Il Presidente, constatata la validità del numero legale, apre la seduta. Si procede con la lettura della 

proposta di delibera e si apre un ampio dibattito volto al miglioramento degli atti ed alla spiegazione 

e chiarimenti richiesti dai Consiglieri. Dopo la lettura della proposta emergono le seguenti 

osservazioni:  

1) Stabilire la misura della percentuale prevista (3%) per il finanziamento delle misure di 

compensazione ambientale in quanto si ravvisano delle incongruenze tra quanto riportato nel 

dispositivo della proposta di deliberazione (cit. “pari o non superiore al 3%”) e quanto 

riportato in convenzione (cit. “nella misura massima del 3%” pag. 12 della convenzione); 

2) Chi stabilisce gli eventuali interventi di compensazione e mitigazione ambientale; 

3) Per i procedimenti autorizzativi (AU e PAUR) presentati alla Regione e che comportano 

apposita conferenza di servizi, così come previsto dalla lett. F all. 2 DM 10/10, le misure 

compensative non possono essere proposte unilateralmente dal singolo Comune ma deferite 

in apposita sede di conferenza dei servizi. 

Stante la necessità di acquisire una risposta tecnica alle precedenti osservazioni si delibera di 

convocare in data 22/06/2023 alle ore 09.00 la Commissione alla presenza del proponente Ing. La 

Franca Gerardo.  

Alle ore 16.45 il Presidente aggiorna i lavori come stabilito.  

Letto, confermato e sottoscritto. 

F.to IL PRESIDENTE 1a CC 

        (Giovanni PANTALEO) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

1a Commissione Consiliare  

Affari Istituzionali e Attività Normative  

VERBALE  n. 31         DEL 22/06/2023   

 

L’anno 2023, il giorno 22 del mese di Giugno alle ore 09.00, nel Palazzo Comunale, si è riunita la 

1a CC, a seguito di convocazione prot. n. 17083 del 21/06/2023 del Presidente della Commissione, 

per trattare il seguente O.D.G: 

 

1) Modifica al regolamento Edilizio e Approvazione schema di convenzione per regolare i 

rapporti tra Comune e società relativamente alla realizzazione, esercizio, gestione e 

manutenzione impianti produzione energia elettrica da fonti rinnovabili. Finanziamento 

misure di compensazione ambientale e territoriale volte a mitigare impatto ambientale. 

2) VARIE ED EVENTUALI  

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Pantaleo, Montoleone, Rubino, Salvia, Centineo, Longo (entra 

alle ore 09.25). Assiste l’Ing. La Franca Gerardo 

 

Il Presidente, constatata la validità del numero legale, apre la seduta. Illustra il punto all’ODG con 

l’ausilio del Tecnico che chiarisce ogni punto della proposta e della convenzione. Ci si sofferma sul 

punto 5 della convenzione. La Commissione decide, al punto 5 ultimo capoverso tra “In caso di” e 

“accoglimento” inserire non. Viene chiesto al Tecnico di chiarire l’iter procedurale in caso di AU, 

PAUR, PAS. Lo stesso dichiara che PAS è la procedura semplificata di impianti al di sotto di 1 

Megawatt (1000 kilowatt). Il tutto è disciplinato dall’allegato “A” del DPR Sicilia n. 48/2012. 

Sopra un Megawatt si bypassa il Comune e si presenta in piattaforma SUAP con l’indizione di una 

Conferenza di Servizi da parte della Regione e si può fare AU o PAUR. Si è notata una difformità 

dell’art. 68 bis che riguarda l’esclusione di attività domestiche e attività industriali e artigianali per 

autoconsumo al di sotto di 200 Kilowatt. Sono stati, inoltre, uniformati interventi di mitigazione per 

le misure compensative escludendo fiere e convegni. In merito alle osservazioni rilevate nella 

seduta precedente, il Tecnico chiarisce che a pag. 2 della convenzione viene lasciata libera la 

percentuale sebbene nel dispositivo è specificata, perché sarà concordata con l’impresa in 

Conferenza dei servizi. Gli eventuali interventi di compensazione e mitigazione ambientale saranno 

stabiliti dalla Regione che coordinerà la Conferenza ma possono essere proposti dal Comune anche 

perché la Regione non ha un Piano Strategico. Per i procedimenti autorizzativi (AU e PAUR) 

presentati alla Regione e che comportano apposita conferenza di servizi, così come previsto dalla 

lett. F all. 2 DM 10/10, non è un singolo Comune a decidere le misure compensative ma i diversi 

Comuni interessati. Non possono essere decisi unilateralmente dal singolo Comune quando impatta 

su più Comuni, concordato tra Comuni interessati. Il Presidente, esaurito l’argomento, ringrazia il 

Tecnico per la disponibilità e la chiarezza e lo congeda, per passare alla votazione dell’atto ed invita 

i Consiglieri, che ne hanno fatto richiesta, ad esprimere le loro dichiarazioni di voto. Il Consigliere 

Rubino dichiara di non poter votare favorevolmente in quanto la delibera è mancante del punto “F” 

del DM 10/10 e perché la misura compensativa non è una percentuale fissa del 3% ma da stabilire 

in base all’impatto ambientale dell’impianto. Il Consigliere Longo dichiara il proprio voto contrario 

alla delibera perché fa presente che i Comuni possiedono già uno strumento per chiedere le opere di 

compensazione e mitigazione attraverso il DM 10/10. Ad oggi questo strumento è stato utilizzato 

male. Il problema non è del Consiglio Comunale ma degli Uffici che non hanno applicato i decreti 



ed i controlli. Inoltre, il DM 10/10 parla di 3% per opere di un certo importo, mentre la delibera 

parla di 3% fisso e le opere compensative non le decide, così come riportato nella lett. F 

dell’allegato 2, il singolo Comune ma vengono stabilite in Conferenza dei Servizi.     

Non avendo nessun altro Consigliere chiesto di intervenire, il Presidente passa alla votazione della 

proposta di delibera di CC. N. 18 del 10/06/2023 e risulta: 

Consiglieri presenti: n.6  

Consiglieri votanti n. 6 

Consiglieri Favorevoli n. 4  

Consiglieri Contrari n. 2  

Stante l’esito della votazione la proposta è esitata favorevolmente 

 

Alle ore 11.00 il Presidente chiude la seduta.  

Letto, confermato e sottoscritto. 

F.to IL PRESIDENTE 1a CC 

        (Giovanni PANTALEO) 

 

 


